
保護者様　
   　　　　　　　　　　　学校評価（２・３学期）の公表

　本日3月31日をもちまして2022年度を無事修了いたしました。今年度、漸く参観の制限を外させてい
ただき皆様にお越しいただきましたこと本当に教職員一同、安堵しております。まだ、コロナ前のよう
に完全に行事の再開ができたわけではありません。徐々に保護者間の懇親が深められるようなことがで
きればと思いますが、なかなかコロナ以前の様にはいかないとも思います。子どもを取り巻く社会全体
の環境が、社会の流れが本当に大きく変化しています。でも、ほんの少しでも子どもたちのために何か
経験し、思い出につながるとするならばそれぞれのお子さんの将来に向けて、心に良い積み上げができ
るのではないかと考えております。保護者の方々には、ご無理のない範囲でご協力をお願いすることに
なるかもしれませんが、またその節にはどうぞよろしくお願いいたします。 
　さて、皆様にはお忙しい中、振り返りの「評価」を頂戴いたしました。それぞれの思いを教職員一同
しっかり拝読させて頂きました。今回も幼稚園としての向き合い方としてご返答させていただいており
ます。また、個人名や特定の記載についてはアレンジを加えましたことをご了承ください。 
　「春」は緑組の卒園をお祝いするのみではありません。小学校卒業、中学校卒業、新大学生になっ
て・・・と卒園生が何人か、何度か園を訪問してくれるのです。こんなに嬉しいことはありません。 
そして、必ずチャプレン先生がお礼拝堂でその子どもたちの為にお祈りをしてくださるのです。そう、
「あなた達の居場所、帰ってくるところはここだよ」と言うことなのです。いつでもどこもでも神様が
お守りくださっていること、いつでも帰ってきていいんだよと言うこの場があることを皆様にもお届け
しておきたいと思います。毎回、先生たちは歓声を挙げて迎えています。みんなみんなそれぞれがLINE
グループで繋がり、「友の会」に繋がっていってくださっています。 
　この一年、行き届かない点も多々ありましたことをお詫びいたしますと共に、ご不明な点、ご質問等
いつでもお受けいたしますので、ご遠慮なくお声かけくださいませ。　 
　4月1日より、新たなステージへと進む子どもたち。それぞれの場において、神様のお導きお守りが豊
かにありますようにお祈り申し上げております。ありがとうございました。 

　　　　　　　皆様からいただきました「学校評価」、下記に記しますのでをどうぞご一読ください。 
家庭数　23　　　回答　19 

1. 年間の行事日程、また行事への父母の参加のありかたについて、ご意見やご要望をお聞かせ下さ
い。（ex.土曜日の行事設定・小学生の参加等） 

○ 年間を通して、参観等色々な機会で見学させて頂き、ありがとうございます。園での様子を直
接見ることができ、嬉しく感じております。曜日設定について、なるべく土曜日(または日曜日)
で開催頂けると、よりありがたいです。認定こども園ということで、就労されるお母さんも今
後も多いと思いますし、土日であればお父さんも子どもたちの園での様子を見られて、園の行
事へ気軽に参加しやすいということに繋がるのではないかと考えます。 
年間を通して家庭協力日も多く設定されているなかで、職場での有給取得の上限もあるため、
参観や父母参加の日程が土曜日であれば確実に参観に出席できると思います。家庭協力日があ
ることを理解した上で聖マリア幼稚園を選んでおりますし、先生方の出勤日の関係等色々ご事
情もあると思いますが、可能な範囲でご検討頂けましたら幸いです。 



○ マリア幼稚園に入園して、右も左もわからないまま、ページェントのコーラスに参加させても
らいました。ページェントという言葉も初めて聞きましたし、コーラスも知らない曲が数曲あ
り、とても不安でした。音源を送っていただいたので何度も聴いて練習も回を重ねるごとに少
しづつ歌えるようになっていきました。そして、リハーサル・本番では子ども一人ずつが本当
に頑張っている姿を見れて嬉しくなりましたし、私たちもコーラスで子どもたちと一体になっ
て参加出来たことを嬉しく思います。コーラスの練習は土曜の午前中でしたが、園児だけでな
く小学生も預かって頂き、練習に専念することができました。先生方のご負担が増えたかと思
いますが、小学校低学年の子を家に何度も残しておかないといけない・・・と思うと、とても
心配で練習するどころではなかったかもしれません。本当に助かりました。 

○ 小学生の姉たちは、運動会やぺージェントなどとても楽しみにしています。招待いただきあり
がとうございます。また、土曜日の行事の時に小学生のあずかりもOKにしてくださって、大変
ありがたいです。 

○ 年間を通して充実した行事を予定いただき、ありがとうございます。発表に向けて一生懸命練
習し、緊張しながらも、その成果を発揮する中で毎回子の成長を感じております。日程につい
ては、大文字登山や運動会、卒園式は土曜日開催で、それ以外の行事は平日開催でという割り
振りがちょうどよいように感じています。今年度のように平日開催で午後からお預かりありと
いう形だと、個人的には半休で対応できるので有難いです。全て土曜日開催だと、夫婦そろっ
ての参加はよりしやすいと思うのですが、その分、振替休日で1日休みの調整が必要になるの
で、そちらの方が大変かなという気もしております。 

　　　　今年度、大文字登山や運動会、ページェントに小学生である兄も一緒に参加させていただき、
ありがとうございました。マリア幼稚園を卒園した後もこのような関係性を続けられるのは素
敵なことですし、今後も小学生の参加ができると嬉しいです。 

○　行事では、春の集いに参加しました。個々に合わせた発達段階を考慮し、「自分はこれだった
らできる」ということを味わう。そして、自信に繋がるいい機会になりました。とてもよい経
験をさせていただきありがたいです。 

○ 行事も楽しく参加させていただき、祖母など、招いて頂きありがたかったです。子どもたちの 
成長を感じ取れました。 

○ あらかじめ日程が出て居る行事がほとんどなので、勤務調整時に助かっています。 
○ １年を通して様々な行事を開催してくださり、その背景にある先生方の大変さを想像すると、 
とても感謝の言葉だけでは足りませんが、本当に感謝しております。 
僭越ながら、父親がもっと気軽にＰＴＡに関われるように、母親メインで執行されている「こ
ひつじの会」と、「お父さんの会」がもっと気軽に連携を取り、一緒に企画・運営するイベン
トが１つぐらいあってもいいのかなと思います。運動会のお手伝いはお父さんの会がメインで
動いてくださっていましたが、こひつじとの連携・協力という意味では、もっとお互いに動き
やすい方法があったのではと思っています。たとえば、春に行われるお父さんの会親睦会を父



母参加可能にして、土曜日に、（総会後でもいいかと思います。）お茶会のようにこじんまり
と行う、バザーでもお父さんが活躍できる場を企画の段階から一緒に考えるなど、園・こひつ
じの会・お父さんの会が協力・連携できたらいいなと思います。また就労されているご家庭が
増えてきている面からも、土曜日開催イベントがあれば、出席率もあがるかと存じます。 
差し出がましい物言い、お許しください。 

　　＊確かにご両親揃っての参観や行事などで、子どもたちの為にまた「ご両親の親睦も兼ね 
　　　て」と言う意味合いでは、土曜日はとても有効かと思います。しかし、ご両親参加の場 
　　　合は、子どもたちは、どの様にお受けすれば良いのでしょうか。教職員の勤務体制が今 
　　　厳しく言われているだけに土曜出勤には必ず、それに代わる振替休日（or超過勤務手 
　　　当）が必要になってきます。また、教職員もこひつじの会のメンバーなので、その辺り　　　　 
　　　の捉え方がとても難しく、毎年、毎回頭を悩ませている状態です。上半期予定表をご覧 
　　　いただいたら、次年度は少し改良を加えさせていただいているはずです。特に行事の　　　　　 
　　　の代休に関して。また皆様からのご意見をお聞きしながら、現場での話し合いを重ねて 
　　　いきたいと思います。 

○ やはり土曜日の行事が増えているなあと思っています。土曜日は家族で出かけたりと予定を入
れることが多いので、早めにお知らせいただけるのは有難いです。 
以前は課外教室の先生への連絡やお渡しする物がある時は直接課外の先生と連絡を取らなけれ
ばならなかったのが、今は園を通してでも対処していただけるようになっていたので助かりま
す。 

○ 行事のほとんどは平日に行われるので、主人は、もっと参観したいが、仕事を調整するのが難
しいと申していました。土曜日であれば、事前に調整しやすいとのことです。　　　　　　　
春の集いなどの、発表会のとき、合間にお歌・リズムあそびやタッチして自分の席に急いで座
るあそび(名前が出てこなったです)が入るのはとても楽しいのですが、ルールや仕方が十分に
分かっておらず、正直なところ当てないで…誘わないで…と毎回思っています。主人も同じく。 
最初に説明などがあると大変ありがたいです。 

　　＊当園はずっと参加型参観を続けてきました。子どもたちと共に楽しむ・子どもたちの気 
　　　持になって、ゲームを通して子どもさんとの対話が弾む様に・・などを考えて。しか 
　　　し、そうですね、ドキドキされている方もおられるのでしょうね。初めにゲームの説明 
　　　をさせていただくことにしましょうね。 

○ 今年度はコロナ前に行われていた様々な行事を再開してくださり、また参観制限もなくなりま
したので、とても嬉しく、年間を通して行事を楽しませて頂きました。土曜日の行事設定も私
が覚えている限りは遠足２回、運動会、こひつじの会関連で３回、クリスマスページェント
コーラス練習だけで、遠足以外は午前中で終了でしたので、負担になることは全くございませ
んでした。逆にこひつじの会会合時は先生方が子供たちを保育してくださるのでとてもありが
たかったですが申し訳なくも思いました。 

　　　　小学生の兄姉が幼稚園行事に参加させて頂けたことについても感謝申し上げます。小学生の娘 



　　　　は夏のお楽しみ会、感謝祭の集い、春の集いは平日開催でしたので参観できずにとても残念 
　　　　がっていましたが、運動会も参加させて頂きましたし、親の目から見たら十分に園の行事に参 
　　　　加させて頂いていたと思います。降園時、下校してきた兄姉を締め出さずに一緒に遊ばせて下 
　　　　さって、在園児兄姉たちが花、赤、緑の園児さんたちと一緒に楽しんでいる姿を見るのが大好 
　　　　きでした。「おねえちゃーん」と在園児さん達に両手両足にぶらさがられて「身動きが取れな 
　　　　いんだよう」と言いつつも嬉しがっている小学生の我が子を見て、なんとも幸せな気持ちにさ 
　　　　せて頂きました。こういう光景はマリアならではですね。本当にありがたいです。 

今年度もお餅つきが開催されず残念でしたが、コロナのことが落ち着きましたら再開されると 
いいですね。薪の香り、パチパチと燃える火、杵の重さ、お餅の手の感触、みんなで食べたお 
餅の美味しさ等。五感に響くものばかりです。 

　＊なんとかして、内容を簡単にして・・・できないだろうかと模索中です。 

お誕生日会につきましては、普段子供たちが食べている安心安全な「あーすきっちん」さん 
お弁当と保育参観でとっても楽しく過ごさせて頂きました。 

○ 途中入園でしたが多くの経験をさせていただき大変感謝しています。 
行事日程もかなり前から連絡をしてくださっており親としても日程調整が行いやすく両親揃っ
ての参加が可能でありがたかったです。 

　　 
○ 小学生の参加や祖父母の参加OKになったことが大きかったです。縁で過ごす最後の1年、大き
く成長した姿を親以外の人にも見てもらうことで自己肯定感がぐっと増すシーンが多く見られ
ました。また、土曜日の行事設定は、平日仕事のある私からすると、わざわざ有休をとらずに
済んでとても参加しやすかったです。ただ、行事が同じ週に２回、いずれも平日に設定されて
いる場合などは休みを取りづらく困ったなあと感じることもありました。子たちへの負担にご
配慮されていることと存じますが、なるべく集約していただけると助かる方も多いのではと感
じました。 

○ マリアはもともとお父さんの行事参加率は大変良い方だとはおもいますが、園の行事のあり方
としてお父さんの会を中心にお父さん方も積極的に行事に参加できる形になっているのが良い
と思います。お餅つきがしばらくできなくなってしまったいま、何かそれに代わるお父さん参
加型の行事がひとつあれば楽しいかもしれないなと思いますが、なかなか難しいでしょう
か・・・ 

　　　　　＊次年度お世話くださるお父さんの会の方々とご相談してみます。子どもたち・保護者・先　　　 
　　　　　　生たちにとっての妙案があればお知らせください。 

○ 今年度は、コロナ前の様に参観に祖父母や親族を招いて下さり、非常にうれしかったです。ま
た、祖父母も動画ではなく、実際に孫の活躍する姿を垣間見れ、とても喜んでおりました。 
運動会を、小学校のグラウンドで開催していただき、また兄弟も参加するプログラムもあり、 



家族の良い思い出となりました。いつも、子どもたちの為に、ご尽力下さり感謝・感謝です。 

○ 子供の成長が大きく感じられる行事には父母揃って参加することを望んでいるので、平日開催
の発表会関係（夏のお楽しみ会、感謝祭、春の集い）はなかなか夫が出席できず残念そうにし
ております。そのぶん、運動会と大文字登山は張り切って参加させていただきます。 

○ 入園時に年間予定表をいただけたので有難いです。私用を計画するのにとても助かっていま
す。 
上の娘が年少組でお世話になっており進学してからのことはまだわかりませんが、小学生に
なっても下の息子の行事も家族で参加できるかと楽しみにしております。個人的な思いになり
ますが、コロナ禍でどこの園もまだ参観人数の制限がある中、子どもたちの成長や頑張りを家
族みんなに見てもらいたい、制限はしない、という先生方の思いがとても嬉しいです。 

○ 共働きの為、土曜日の設定いただくと助かりました。兄妹がいるので、小学生の参加がOKです
と、日程によりますが、親もありがたく、本人も喜ぶかと思います。 

○ 忙しい方には週末も、という考えももちろんあると思います。 
ですが、どうぞ、先生方のご負担が過ぎませんように、、、と願います。 
もう既に、本当に色々な場面でご尽力いただいていることと感じております。 
ですが、各学期（でしたか？）に設けられる参観日は、年に数回のうち１回くらいは、土曜日
にお願いできるとよいかもしれません。 

2. 毎年、図書の本を数十冊新しく入れていますが、こんな本が欲しい！とか、本の傷みが気になるな
ど、貸し出し・返却について図書へのご意見・感想をお聞かせ下さい。 

○ 毎週貸出を行ってくださり、子どもたちが自分で本を選んで家で楽しみに読むことができ、大
変ありがたい機会だと感じています。家にある本とはまた違って、自分で選んだ本という嬉し
さがあるようです。 

○ わが子は、同じシリーズの本ばかり借りてくるので、他の本の事はあまりわかりませんが、傷
みなどは気にならなかったです。市の図書館に行くときは、他の用事のついでに寄ったり、騒
ぐと周りの目も気になり、ついつい急がせて、母の勧める本を借りることが多いです。しか
し、 
幼稚園ではじっくり借りたい本を選べるようで図書の時間はとても楽しみで満足している様で
す。 

○　たくさんの素敵な本を揃えてくださってありがとうございます。子どもが自分で選んで毎週 
かして頂けるのが本当にありがたいです。マリアで育った姉も本がとても好きになりまし
た。　個人的には「しろちゃんはりちゃん」シリーズが好きです。 

○ 色々な絵本や図鑑をご用意いただき、ありがとうございます。寝る前の読み聞かせの時に兄弟 



そろって絵本を読んでいます。家には置いていない種類の本にも触れる機会になっており、毎
回、どんな絵本を借りてくるのか楽しみにしています。 

　　○　毎週２冊借りることを楽しみにしています。虫の本が好きなようですが、幼稚園にはたくさん
あるよと言っているので、満足しています。 

○ ビニールカバーが敗れていた本があり、テープ等で補強していただけると安心して読めます。 
補強してよいようでしたらさせて頂きます。本が大好きで毎晩読み聞かせてを楽しみにしてお
り、貸し出しがあって、色々読むことができて嬉しいです。貸し出し期間について、２週間く
らいじっくり読めたらいいなあと思う時もあります。 

　　＊皆さんの貸し出しを２週間にしてしまいますと、子どもたちがお借りくださる絵本（次 
　　　はそれにしたと思っているお子さんがあるかもしれないことを思って）に触れる頻度が 
　　　減ってしまいます。もし、まだ読めていないあ、もっと読んで上げたいと思われる時は 
　　　個別にお知らせくださるとありがたいです。 

○ 図書については、毎週１回の貸し出し・返却ではなく、２週に１回で冊数を増やすなどの方が
ありがたいことなあと思います。終末の予定が土・日と入ると中々ゆっくりと借りた本を読め
ない時も多かったです。 

○ 図書館に所狭しと並べられた、たくさんの書籍。娘は毎週拝借することをとても楽しみにして
います。（忙しさにかまけて読めずに終わる週もあるのですが・・・） 
黄組さんで、絵本の日というのがあっても楽しいのかなと思います。図書室でそれぞれに好き
な本を選んで、それぞれに静かに読む時間もまた子どもたちにとって、大切な時間になるので
はないかと存じます。 

○ 本は大好きなので、毎週借りられて喜んでいます。何回借りたかなぁというぐらい同じ本を借
りたり、先生になりきってみたり、一緒に読んでいて楽しいです。 
1冊はグリム童話やイソップ物語など誰でも知っている本をお願いしますと先生にお話ししてお
り、うまく進めていただきありがとうございます。 

○ 毎回、子どもはどんな本を借りてくるのか楽しみにしています。昔の絵本や子どもの頃に読ん
だ絵本、親の知らない楽しい本を借りてきます。毎回、親子で楽しい時間を過ごしています。 
壊れやすいですが、仕掛け絵本・図鑑があると嬉しいです。 

　　＊図鑑はどのようなものをお望みでしょううか。多種多様、いろいろ揃えているつもりで 
　　　す。お母さんも一度ご一緒にご覧ください。 

○ 図書の貸出返却をご担当してくださった先生、ありがとうございました。 
娘から「ごほんをかりるときに〇〇先生といっぱいお話したよ」など、貸出返却の様子を娘か
ら聞いて、先生との楽しいやりとりの様子を思い浮かべておりました。 



コロナが始まる前まではメリーちゃんサークルのお手伝い先生同様、図書貸出返却も希望する
保護者が行っておりましたね。貸出返却の時間はほんの短い時間ですが、子供たちとの会話が
何よりの楽しみでした。子供と関われることは小学校以降は幼稚園ほどは多くないので、とて
も良い機会と思います。コロナの感染が落ち着きましたら、保護者の貸出返却お当番がいつか
また再開されるといいな、と思います。 

　　＊ありがとうございます。図書のボランティアですね。考えていないわけではありませ 
　　　ん。またその時にはお世話くださいますようよろしくお願い致します。 

　　 
○ さまざまなジャンルの本があり楽しく借りることができています。 
園の中で本を借りるとの事で本で得た知識を子供同士で披露しあったり又「園の大事な本。大
事に扱わないと園長先生が泣いてしまうよ」など本の内容だけでなく多くの学びができまし
た。 

○ 3年間、ほぼ同じ本を借り続けました。良いことかもしれませんが、できればもう少し視野を広
げてほしいなという願いがあります。子どもがもっと本を広く選べる工夫（先生のお薦めや
テーマごとの選書の展示などでしょうか？難しいですね）は何かないものかなあと思い続けま
した。 
家でも読ませているし、園からいただく本もバラエティに富んでいるので、それで良いので
しょうか。それと、読まなくなった本でまだまだ読める本がある場合の園への寄贈などは受け
入れていただけるものなのでしょうか？ 

　　＊子どもたちって、気に入った本であれば同じ本を何度も何度も読むものです。気が済む 
　　　まで読ませてあげてください。 
　　＊読まれなくなった本は、内容・破損状況によってはお受けしております。また礼拝堂前 
　　　に京都市の箱も置いていますので、そちらに寄贈して頂いても構いません。 

蔵書の数・種類については、申し分ない程です。本天国の様だなと、いつも、子どもたちが羨
ましいほどです。やはり、図鑑は、重い分ページが外れているものもありました。 

　　＊修繕いたします。 

○ 図書カードの袋が文章の上にかかって結末が読みにくい絵本がありました。（確か、ディズ
ニーの分厚い本でした）機会があれば透明カバーを交換して読みやすくしても良いかと思いま
した。 

　　　　　　＊チェックしてみます。ありがとうございます。 
○ 娘は絵本が好きな方だと思うので、自宅で本人や親の視点から購入する本に囲まれるだけでな
く、新しい絵本に触れる機会を作っていただき有難いです。本の傷みや管理について気になっ
た点は何もありません 

○ 特にないです。図鑑など大きくなると好んで読んでおり、そこから興味を持つことがあるの



で、強いていうのであれば、そういった本が増えると嬉しいです。 

○ 先生方の目線で厳選された良いご本を揃えられていると思います。 
京都市図書館でもたくさん借りられますので、園の図書には満足しています。 
痛みについては少し気になるところもありましたが、もしそれらを修理するためのボランティ
ア活動など、募られるのはいかがでしょうか。 

　　＊ありがとうございます。またその折には皆様にお願いすると思いますので、宜しくお願 
　　　い致します。 

３）その他 

○·・園長先生、チャプレン先生をはじめ、マリア幼稚園の先生方はいつも子ども達ひとりひとりの 
　　 様子をきめ細かくみながら、その子の主体性を引き出す関わりをしてくださっており、感謝し 
　　 かありません。今後もマリア幼稚園の理念や雰囲気は変わらずに続いていってほしいと思っ 
　　 います。 

　カワイ造形は子どもが非常に楽しみにしており、水曜日のカワイ造形の日は「今日は〇〇を作
るんだ～」と朝からウキウキしています。新しいプログラムを導入いただき、ありがとうござ
います。以前から導入いただいているジャンピングやECCなどの課外活動も、子どもに活動の
幅を増やしてあげられるという意味で嬉しいです。共働き世帯だと習い事へ連れていくのが難
しいけれど、子どもには色々と経験させてあげたいと思うご家庭も多いので、園児募集の際に
もアピールできる点だと思います。 

○ こまめなYouTube配信ありがとうございます。園での普段の様子がよくわかり、子どもとの会
話も弾みます。いつも楽しく拝見しております。 

月曜金曜のパン給食について、今年から野菜のおかずを一品増やして頂き、ありがとうござい 
ます。パンだけの給食よりは安心できますし、何より、保護者からの意見をふまえ迅速にご検 
 討、ご対応頂けたことに感謝申し上げます。 
その上でですが、パン給食のパンの内容も、できれば栄養面を考え改善頂けましたらより安心 
でき、ありがたいです。メロンパンやチョコ、クリーム系の菓子パンと揚げ物系のパンの組み 
合わせなど、砂糖たっぷり、油たっぷり、ハイカロリーなメニューが目立つように思います。 
たまにのお楽しみなら問題ないと思うのですが、大人もたまにしか選ばないようなメニューの 
パンが週2で提供されるのは、やはり気になります。1学期の学校評価のお返事にもあったよう 
に、月曜金曜がパン給食であることも、その機会を通して様々な食材、家庭でもしかすると食 
べないようなパンを食べることも食育の一環だとは理解しております。幼稚園の給食だけでは 
なく家庭でも栄養バランスをとるべきだと考えますし、永く繋がりのある地元のパン屋さんか 
ら給食を提供頂くことも素晴らしいことと理解しておりますが、同じパン給食でも、パンのメ 
ニューの内容を改善して頂けましたら幸いです。よろしくお願い致します。 



　　＊給食についていろいろな状況を踏まえた上でのご意見ありがとうございます。当園とし 
　　　てもパン屋さんと相談して、少しでも改善できるようにと思っておりますが、給食に 
　　　提供していただけるパンの種類は、それぞれのパン屋さんで決められております。その 
　　　中で、ご心配頂いていることも業者に伝えながら、少しでも改善できるようにと検討中 
　　　です。 

○ 給食について 
　　　　パン給食の野菜がもう少しあったらいいなあと思っていたのですが、副菜が加わり嬉しかった 
　　　　です。先生方の思いや長年のお付き合い等もある中で、現在のスタイルになっていると思い 
　　　　す。できるだけ添加物の少ない食事を頂けたらと思います。あーすきっちんさんのお弁当日が 
　　　　増え、パン給食は週に１回くらいが希望です。 
　　　　その他、生活環境が大きく変化、親子ともども慣れるのに精一杯な日々でした。先生方にいつ 
　　　　も寄り添えって頂き、感謝しかありません。幼稚園が大好きで毎日楽しいという姿がみられて 
　　　　いるだけで充分なのだと思います。（希望は書かせて頂きましたが・・）マリアに入園出来た 
　　　　ことで、私自身お茶席やクリスマスぺージェントのコーラス等初めて体験したことがありまし 
　　　　た。子どもだけでなく、私の人生にも豊かさを与えていただいていると大変嬉しく思っていま 
　　　　す。 

○ マリアで育ててもらってよかった !!　愛情深く、本当に大事にみていただき、こんなに幸せな
ことはないです。あと１年と思うともうすでにさみしいです・・・ 

○ 話は変わりますが、アプリ、とても便利に使っています。検索機能を付けていただけたんです
が、手紙の内容でしか検索できず、余り使えない機能になってしまっており、例えばでいえば 
「卒園式」と検索すれば「卒園式」の関連する手紙がヒットするような、出てくるものであれ
ば、後から確認するために自分で探す手間がらくになり助かります。よろしくお願いします。 

　　＊業者の方に問い合わせしてみます。可能かどうか？　またお知らせいたします。 

○ 娘が毎日本当に楽しく通わせていただいていること、感謝しております。マリアの先生方が、
娘が家族以外の大人で初めて出会えた、関わることのできる大人だというのは、彼女の心の中
で作られていく規準や価値観に多大な影響を与えていると存じます。娘の言葉や行動の端々に
優しさや、自分以外の人への思いやりが見られる場面があります。また、『私な、みんなのこ
とも大好きやし、自分のことも大好きやねん。』と大きな声で言える娘は、園でたくさん愛さ
れてることを自分なりに実感しているんだと思います。本当にありがとうございます。 

○ 昨年度に引き続き、息子に合わせ、個別に丁寧に対応してくださり本当にありがとうございま
した。園長先生はじめ、先生方の支えや関わりにより、たくさん成長することができました。
自分の子どものように嬉しいこと・悲しいことを一緒に喜び・悲しんでくださり、時には一緒
に悩んでくださる、先生方にいつも感謝しております。一年間ありがとうございました。来年
度もどうぞよろしくお願いいたします。 



　　○　一年間、大変お世話になりました。 
晴れの日も雨の日も雪の日も登園してくる園児たちを出迎え、見守ってくださったチャプレン
先生、園長先生、先生方に感謝申し上げます。 

　　　・コロナに始まり、コロナに終わった３年間でした。コロナ前まで行われていた行事が感染拡大
のために中止になったり、行われた行事も参加・参観制限がありましたが、常に臨機応変にご
対応、ご判断くださいましたね。感染に気をつけながら行事を開催してくださり、出来なかっ
た行事の方が圧倒的に少なく、子供たちはコロナ禍であっても先生との信頼関係を築き、お友
達との生活を楽しみ、充分な、充分すぎるほどの幼稚園生活を送ってきたように思います。 
就業する保護者様の増加、今回のような感染症の蔓延など子供たちを取り巻く環境が変化する
中、柔軟にかつ臨機応変に様々なことをスリム化、見直してくださる一方、子供たちへの教
育、保育など子供に関わる本質の部分は変えることなくしっかりと子供たちと向き合ってくだ
さったことに心より感謝申し上げます。 

　　　・「春の集い」の劇ごっこを決めるにあたり、緑組担任の先生から宿題が出されました。 
３学年合同または２学年合同で行うか、緑組だけで行うか、また、その理由を考えてきてね、
という宿題でした。我が子の答えは「緑組だけで劇ごっこをするのがいいと思う」でした。 
緑組さんだけで目立ちたいからかな？などと思ってしまったのですが、我が子の返事を聞いて 
驚きました。理由は「どうしてかというと、赤組さんは次の緑組さんになるから、そのご準備
をするために赤組さんだけでやったほうがいいと思うから」と。 
自分たちが中心で前面に出ることばかりを考えるのではなく、「次の世代に譲る、次の世代を 
育てる」ということをさらっと６歳の子供の口から返ってくると思っていなかったので正直、 
驚きましたが、常日頃から先生がそういう意識付けをしてくださっているのだなと思いまし
た。素晴らしいですね。ありがとうございます。その他にもたくさんの感謝がありますが、書
ききれませんのでこの辺でおしまいにさせていただきたいと思います。３年間、沢山の愛情を
注いでくださりありがとうございました。これから巣立っていく子供たちにとって「帰る所」
である聖マリア幼稚園がいつまでも続きますように。 

　○　今まで、こだわりが強く衝動性が高い特徴を持った自分の子供の育児に対して自信や希望が持
てませんでした。いつも周りを気にして子供の行動に振り回され常に疲弊していた様に思いま
す。その結果。常に必要以上に子供を叱ったり、余裕のない関わりしかできていなかったよう
に思います。しかし先生方が常に子供たちに愛情を注ぎ、子供はかけがえのない存在であるこ
とを私に教えてくださいました。そして多くの経験を積ませていただき、季節、植物、虫、仲
間多くのことに興味関心を持てるように関わってくださり子供の短所と捉えていた衝動性をパ
ワーとガッツにかえ多くの事に興味関心を持って取り組む子にしてくださいました。そして 
こだわり行動には物事をやり遂げる集中力へと子供を成長させて頂きました。そして常に子供
だけでなく家庭状況を把握し保護者のサポートも。大変お世話になりました。個人面談では常
に子供たちの事をよく見て関わってくださるのでこちらの困りごとにも共感してくださる部分
や先生の経験などでの対処方法などをこちらに教えていただき本当に感謝しています。 
行事もよく考えられており、行事は必ず子供達が考え納得して参加。もちろん、子供達が決め
た事なので子供達なりに主体的にやります。そして必ず振り返りを行う。その中で子供たちに
は経験と自信を。そして毎日関わる親でも気がつくほど行事に参加するごとに成長する子供に 
驚きをくださいました。本当にありがとうございました。まだ、下の子がいます。これからも



お世話になります。そして先生方から多くの事を学び親としても成長していきたいと思ってい
ます。最後にあの夏、園長先生が入園に際して背中を押してくださった事。本当に感謝してい
ます。 

　　＊子どもたち一人ひとりが与えられている賜物、それは見える時もあれば見えない時もあ 
　　　ります。でも、それぞれのお子さんには必ずや成長の「時」があり、その「時」に出会 
　　　えた時は、私たちもとても幸せになります。いつもキラキラ光った目で見つめてくれ 
　　　る、見上げてくれる、そんな幸せな大切な子どもたちの生きている力に感謝ですね。 

○ マリアの行事は親の関わりが強く求められるもので、それはとても大変なことだと実感した3年
半でしたが、とても貴重な経験でもありました。マリア幼稚園で小花からお世話になり、子ど
ものために行事に参加し、子どもと触れ合い、他の保護者さんと交わり、先生方と言葉を交わ
すことは、ある意味では途轍もなく手間がかかり面倒なことでもありましたが、子どもとの関
わりの実感を持つことができ、言葉に尽くせない充実感がありました。この、保護者が園との
深い関わりを通して他の保護者と繋がっていく、子どもに寄り添っていく、ということはマリ
ア幼稚園の大きな特徴だとおもうので、この点だけはいつまでも大事に守っていってほしいと
おもいます。また、マリアに通っていたことで、マリアの才能溢れる卒園生さんや卒園生ママ
さんたちと、ひいては地域社会と繋がることができ、安心して子育てできる環境を築くことが
でき、それは我が家にとってかけがえのない財産となりました。深く感謝いたします。 
　また、マリアの行事は、子どもの育ちや年齢を超えた縦の関係の構築を促すだけでなく、保護
者同士の繫がりまでも考えらえていて、ありがたかったです。とくに２学期に行われたような
お茶会のような場が毎年あれば良いなと思います。コロナによる制限で行事が縮小し、手作り
のお誕生日会のように無くなってしまったものもある中で、先日のお茶会はマリアらしい行事
だと思いました。準備など大変な面があったと思うので軽々しくは言えないのですが、子ども
たちが未知の世界に触れ楽しみ、さらに大人も子どもと一緒に、また保護者同士で楽しめ、と
ても良い試みだったと思います。 

　　＊保護者同士の交わりの場も、３年間なくなっていた為に、なんとなく初めて出会う方同士 
　　　をみていますと、となる４月は、お互いぎこちなさも感じられたことでしょう。子どもた　　 
　　　ちが、自由にまじまり、交わりたいと思っているのと同様、保護者の方々におっっても、 

○ 卒対についてのご意見を、恐縮ですが、少し述べさせていただきます。今回、準備させていた
だくうえで、マンパワー不足が非常に気になりました。沢山ある係を今回の人数で、数個掛け
持ちで準備した形かと思いますが、人数が減っている分、少なからず、各家庭のご負担が増え
たのではないかと思います。保護者の立場で、この様な事を申し上げるのは、非常に心苦しい
のですが、もう少し、会の縮小をお考えになっても良いのかなと思います。また、縮小という
事に限らず、マンパワー不足を解消する、何か得策があれば…と…。(お父さんにもっと積極的
に卒対に加わっていただく、卒園生のお母さまにボランティアをお願いする等)偉そうに、ご意
見いたしまして、申し訳ございませんでした。 

　 
　　　　　＊そうですね。確かに園児の人数が減少したことにより、少なからずのご負担をおかけして 



　　　　　　いるように思います。当園として、次年度の時は「ここまで・・」という線を決めさせてr 
　　　　　　ただこうと考えております。 

○ 年少の3学期も残りわずかという時期に、相談から転園まで短い期間だったにも関わらず早々に
対応くださりありがとうございました。娘はすぐに担任の先生が大好きになり、いつ見ても 
先生の隣には娘、の日々ですが、春の集いでは、堂々とセリフを言ったり、お友達と手を取り
合い歌を歌い、スキップで駆け回り、沢山の笑顔が見られ、本人にとってもこの1ヶ月はとて
も充実した日々だったと思います。そして密かに憧れている赤組さん緑組さんの合唱曲も今で
も自宅で口ずさんでいます。入園からすぐの春の集いでしたが先生方、園長先生の温かい見守
りの中、自信を持って楽しんで取り組む娘の姿を見られ、親子共々充実感で満ち溢れていま
す。子どものどんな姿も受け入れてくださり、時に励まし、同じ時間を過ごしていただけてい
ることにいつも感謝しています。残りの2年間もどうぞよろしくお願いいたします！ 

○ アプリが導入されてから便利な部分もあるのですが、用紙とアプリと同じもの、またはそれぞ
れ別の案内のものがあると、少々分かりにくかったりしました、提出物については、アプリで
完結したりするとありがたくも思いました。今年度も色々お世話になりありがとうございまし
た。　　 

　　　　　　＊アプリの使い方について、結果的にご不便をおかけしていたようで申し訳ありませんで 
　　　　　　　した。幼稚園といたしまして、充実を図るべく対応していきたいと考えております。 

○ 2022年度後半も、大変お世話になりました。 
先生方には、我が子を含む園児の皆を大切にお守りくださり、心から感謝申し上げます。　 
後半には講演会も催してくださり、とても勉強になりました。 
結果的には「よいサイズ」の参加者になったのかもしれませんが、 
こんなによい内容を、もっと多くの皆さまと共有したい！と思うのは、私だけでしょうか、、、 
いずれにしましても、無事に2022年度も過ごせましたこと、本当にありがとうございました。 

＊様々なご意見を頂戴いたしまして本当にありがとうございました。


